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DATA: 30/03/2023 

LOCAL: 4º Andar – Sede Angélica 

Início: 10h00min 

Término: 12h40min 

 

Presentes:  

Geog. Fernando Shinji Kawakubo  
Eng. Seg. Trab. e Eng. Ind. Mec. Lucas Ribeiro Gonçalves  
Eng. Amb. e Eng. Civ. Maria Olivia Silva 
Eng. Eletric. Raoni Lourenço Andrade Ramos 
Eng. Quím. Ricardo Belchior Torres  
Eng. Seg. Trab. e Eng. Ind. Eletric. Ricardo de Deus Carvalhal 
Eng. Agr. Waleska Del Pietro Storani 
 

Justificados: 

Geól. e Eng. Civ. Fábio Augusto Gomes Vieira Reis 
 

Convidados:  

Gerência Executiva - Ana Claudia da Costa Weber Rinaldi 

Chefe de Equipe ECE - Bárbara Garcia de Oliveira 

 
Apoio Administrativo: Juliana Nóbrega Santos Esteves. 

 

Item I – Verificação do quórum.  

Verificada a existência de quórum regimental, deu-se início à reunião da Comissão 

Permanente Crea-SP Jovem. 

Item II – Aprovação da súmula da R.O. anterior. 

Após verificação da súmula, o Coordenador indagou se todos estavam de acordo. A 

súmula foi aprovada por unanimidade. 

Item III – Prosseguimento dos Trabalhos de acordo com o Plano de Trabalho 

da Comissão Permanente do CREA-SP Jovem – Exercício 2023. 

O Coordenador falou sobre os eventos que aconteceram durante o mês de março, 

que foram: 

- Estágio Visita – Participação da Comissão Crea-SP Jovem com uma palestra e 

bate papo com os alunos; 
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- Palestra Crea-SP Jovem da Uni Drummond – Sobre este evento, o Coordenador 

falou sobre a sua impressão de que os alunos não conhecem o que é o Crea-SP, 

para que serve o Conselho. Falou sobre as perguntas levantas como “precisa ou 

não ter Registro no Crea”. A Comissão discutiu sobre a cultura que existe hoje nas 

Instituições onde os professores das Universidades não são obrigados a ter registro. 

Por não possuírem vínculo com o Conselho, muitas vezes não possuem 

conhecimento para informar os alunos, além daquilo que está escrito. 

- Participação do Coordenador no evento em Sorocaba “Curso de Gestão de 

Iluminação Pública para Cidades Inteligentes” – Na ocasião, o organizador 

demonstrou interesse em apoiar a criação de um Núcleo Jovem na região.  

- Encontro Nacional do Crea Junior. O Coordenador participou como ouvinte do 

evento. Na ocasião, teve a oportunidade de entender os objetivos propostos pelo 

Crea Junior Nacional. 

O Conselheiro Ricardo Belchior informou que a semana da Engenharia na FEI foi 

transferida para o 2º semestre, mas gostaria de realizar uma palestra neste 1º 

semestre ainda. 

A Conselheira Maria Olívia informou que recebeu da conselheira Simone Caldato a 

solicitação de palestra na UNILINS durante a semana de Engenharia. Será 

encaminhada por e-mail ao Crea-SP Jovem. 

O Conselheiro Lucas indagou sobre o público-alvo das palestras do Crea-SP Jovem, 

uma vez que é professor de pós-graduação e a Coordenação do Curso questionou 

sobre a participação do Crea-SP. Foi sugerido que, devido ao público mais 

experiente, a eventual solicitação de palestra seja encaminhada para a CRP. 

Referente a organização das palestras, a Sra. Gerente Ana sugeriu a criação de um 

“Drive” compartilhado para que seja mais eficiente a comunicação dos eventos entre 

os membros da Comissão e o departamento de Comunicação. Neste “Drive” será 

incluída a planilha de palestras, que possui dados como: solicitante, especificação 

de curso e número de alunos participantes, contato do responsável pelo evento e 

outros. 

Foi sugerida a inclusão das fotos dos eventos na súmula. Ficou definido que será 

organizado um documento apartado com as fotos e dados das palestras e 

participações da Comissão nos eventos. 

O Coordenador solicitou material de divulgação para ser distribuído no próximo 

CIES. O objetivo é solicitar que o material seja exposto dentro das Faculdades para 

que os alunos tenham acesso ao conteúdo. O material será composto, a princípio, 
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por cartaz e “lambe-lambe”. A sra. Bárbara irá encaminhar o material ao CIES e será 

incluída a participação do Crea-SP Jovem na programação do CIES. 

A Sra. Gerente Ana trouxe uma colaboração para a reformulação da palestra. Em 

suas considerações destacamos:  

- Inclusão do Vídeo sobreo Encontro Estadual de 2022 ao final da apresentação; 

- Incluir algumas informações de como o Crea-SP e as Entidades de Classe atuam; 

- Mitigação de textos e inclusão deles em um roteiro impresso para a apresentação; 

- Atualização dos números até 2022 e das doze Regionais; 

- Atualização do “Fiscalizômetro” até 2022 – incluir em roteiro que o Fiscalizômetro 

não representa apenas a fiscalização, mas indica que em cada ação de fiscalização 

foi garantido que havia um profissional habilitado e responsável pelo trabalho 

realizado no local. 

Sobre os certificados das palestras, a Sra. Bárbara falou que existe a possibilidade 

de emissão de certificado aos alunos das palestras do Crea-SP Jovem através do 

mesmo programa utilizado pelo Crea Capacita, irá verificar a melhor forma de 

emissão e irá comunicar ao apoio Administrativo 

A Comissão sugeriu o encaminhamento de convite aos coordenadores do Crea-

Junior para a próxima edição do Estágio visita, para apresentação das atividades da 

Comissão, do Crea Capacita, das iniciativas que valorizam o profissional, os 

estudantes, entre outras atividades. Foi informado que a próxima edição do Estágio 

visita está prevista para maio de 2023. 

Após análise e discussão, a Comissão decidiu por priorizar a organização dos 

Núcleo Junior em Sorocaba, que manifestou interesse, e São José dos Campos. 

Os Coordenadores entrarão em contato com a assessoria do CONFEA para verificar 

a obrigatoriedade e as orientações para a criação dos Núcleos Juniores nos 

Estados. 

O apoio administrativo irá encaminhar, para conhecimento da Comissão, o Estatuto 

do Crea Junior de Minas Gerais e a cartilha da Associação de São José dos 

Campos, que fala sobre a diretoria jovem. 

Item IV – Outros Assuntos. 

Discutiu-se também sobre o perfil dos alunos. Hoje, os alunos são ensinados a 

terem propósito, incentivados ao empreendedorismo e a serem questionadores. Por 

não possuírem a maturidade natural que se adquire com o passar do tempo e com 

as experiências profissionais, muitos alunos e recém-formados sentem a 

necessidade de apoio psicológico e orientação profissional para lidar com questões 
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que são desafiadoras. Apesar dos membros da Comissão saberem que este não é o 

foco dos seus trabalhos, compreendem que existe esta demanda e que devem 

analisar e pensar sobre como seria possível colaborar com estes futuros 

profissionais. 

Nada mais havendo a ser tratado, o Coordenador Raoni Lourenço Andrade Ramos 
agradeceu a presença de todos, desejando um bom ano de trabalho e deu por 
encerrada a reunião. 

 
 

Eng. Eletric. Raoni Lourenço Andrade Ramos 
Coordenador da Comissão Permanente do CREA-SP Jovem 

 

Súmula aprovada na Reunião de 27 de abril de 2023. 


